

Precios de suscripción  
 En Alicante, a mes. . . . . 1,50 ptas  
 En España, trimestre. . . . . 5  
 Fuera de España, id. . . . . 15  
 Puntos de suscripción  
 En la Redacción y Administración de este periódico.

Reclamaciones y correspondencia, á su Director propietario,


D. Antonio Galdó López  
 Méndez-Núñez, 34, segundo piso.

Periódico Político y de Noticias

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA

NÚMERO SUELTO 10 CÉNTIMOS

Anuncios y comunicados:  
 Se insertan a precios convencionales haciéndole efectiva su importe adelantado.  
 No se devuelven originales.  
 Publicaciones:  
 De toda obra que se remita á esta redacción, se publicará un juicio crítico si se estima conveniente.  
 Días en que se publica este periódico:  
 Todos, excepto los siguientes á los festivos.



EL SEÑOR

## D. GINÉS ALBEROLA Y ALCARAZ

HA FALLECIDO EN ASPE

R. I. P.

Sus desconsolados hijos D. Ginés Alberola Botella y doña Antonia; sus hijos políticos D. Ramón Pallá Rodríguez y doña Pilar Sanz de Alberola; sus tíos; su nieta, primos, sobrinos y demás parientes,

Suplican á sus amigos se sirvan encomendar su alma á Dios y rogar por su eterno descanso, por lo que recibirán especial favor.

Aspe 7 de Marzo de 1897.

ron los habitantes de Jávea la noche del 16 de Febrero, anunciada por pregones, con la adicional de que en el plazo de diez días habian de presentarse al adeudo las especies sujetas al impuesto que tuvieran en su poder los residentes en aquella zona.

Pero como todo lo que sea cumplir la ley, hasta en la forma, molesta á estos conservadores; ya el segundo día de publicado el pregón, recociéron y aforaron algunas casas de la zona suprimida los agentes del alcalde.

El día 25 de Febrero, por conducto del alcalde, elevaron al señor delegado de Hacienda un escrito-protector y recurso de alzada contra el acuerdo del Ayuntamiento, que iba autorizado por 193 firmas.

Los encargados de la presentación del escrito al alcalde, fueron recibidos como es costumbre en dicha autoridad, de una manera insoportable.

El Ayuntamiento que usufructua los consumos en Jávea para conseguir de la dirección general del ramo la orden de asimilación, basó la reclamación aduciendo que este término municipal tiene iguales circunstancias que otros pueblos de las provincias de Asturias y Galicia.

Para los efectos del impuesto de consumos, son población diseminada con arreglo al artículo 18 de la ley de 30 Junio 1892 todos los grupos de edificaciones habitadas de un término municipal bajo los nombres de caseríos, parroquias, lugares, concejos aldeas ó otros semejantes. Y el caso cuarto del artículo 242 de la instrucción vigente, que el número de habitantes se ha de computar con arreglo á la población de hecho que resulte del último censo oficial. Pero como el Ayuntamiento que padecemos en Jávea en materia administrativa, cuando lo se equivoca desbarra; no se ha parado en esas menudencias y sin determinar la parte de la población que

ha de considerarse casco y el punto hasta donde alcanza el radio, ha declarado todo el término municipal casco de población.

Quien haya hojeado la Instrucción del 30 Agosto último y leído los tres párrafos del artículo 2.º, podrá darse cuenta de la embestida que dicha corporación municipal ha dado al sentido comun.

Pero como de antemano estaba condenado el pobre trabajador á meter la cartuchera en el cañón, han hecho trizas la ley para que quepa en el capriño de los amos ó ricos del pueblo.

Señores abogados concejales de Jávea: ¿desde cuándo del cabo San Antonio al confín del término municipal al Poniente, al través de los montes plana de San Jerónimo, plana Chusta y Mongó, en una extensión de 12 á 14 kilómetros hay población agrupada? ¿Y desde el cabo de la Nao y San Martín siguiendo por los montes La Guardia, Grandella y Tosal Gró, que comprenden una superficie de más de 10.000 hectáreas, también se considerará casco de población?

Permítanme asegure á todos los concejales y sus padrinos, que en el suelo de esa grande extensión de terreno haya muchos pastos y mucha leña, y mucha caza, pero no sombra de grupo de población ni edificación alguna.

Ni en el término municipal de Jávea hay ningún grupo de población habitada de las que determina el artículo 18 de la ley 30 Junio 1892, ni de tres edificios, excepción del caserío de las Aduanas á orilla del mar enclavada en la zona del radio.

En toda la zona del extrarradio no hay grupo de población habitada que cuente quince habitantes y entre éstos no satisfacen quince pesetas de contribución al Estado.

Los puestos de venta en el extrarradio, son de tan poca significación, que la autoridad ha permitido hasta

ahora la industria, sin exigir la matrícula correspondiente.

Esta supresión del extrarradio en Jávea es contraria á toda ley escrita y ha de pesar único y exclusivamente contra el labrador pobre y el jornalero, que les obliga forzosamente á surtirse más casos de los artículos de primera necesidad. Es además extemporánea é irrealizable, y no afecta los intereses del grande propietario ni los del labrador acomodado. Estos residen habitualmente en la población y dejan en sus casas de labor en el extrarradio almacenados sus granos y caídos. Para estos contribuyentes ha inventado nuestro Ayuntamiento un artículo adicional á la instrucción del ramo (que desde ahora denuncio), consistente en autorizar la constitución de depósitos de cosecheros que concede el artículo 109 de la Instrucción vigente á los habitantes del interior de las poblaciones. ¿No huele esto á monstruosos chanchullo? ¿Y que esto apoyen ciertos instrumentos... aprovechados!

Ninguno de los elementos, ventajas y mejora que disfrutaban los habitantes del pueblo, y que se satisfacen con cargo al presupuesto municipal de gastos, disfrutaban los residentes en el campo, por cuya razón legal los poderes públicos les conceden algún alivio en los impuestos; excepción que no han tenido presente los nuevos legisladores de la villa de Jávea.

Con la supresión de la zona del extrarradio en Jávea quedan derogados los arrións 1, 2, 6, 8, 11, 40, 41 y 42; el 54 al 68 inclusive; el 109 y siguientes del capítulo XI, y el 242 de la Instrucción de consumos la regla 8 del artículo 10 de la ley de 7 Julio de 1888 y el 18 de la ley de 30 Junio de 1892.

Los habitantes del término de Jávea han elevado por conducto del alcalde al excelentísimo señor director general del ramo razonada exposición

**Ajena colaboración**  
**DESDE JÁVEA**  
 Protesta y reclamaciones  
 El Ayuntamiento de la villa de Jávea ha logrado á saber por qué me-

dios, la supresión de la zona del extrarradio para los efectos de consumos.  
 No trataré de contradecir á dicha corporación, sino que aspire modestamente á restablecer la verdad demostrando, que tal acto ha revestido todos los caracteres de una inicua expoliación.  
 Esta tropelía inaudita, la conce-

**LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL**  
 Campaña de seguras reunidos  
 domicilio social: Madrid, calle de Olzaga, número 1 (paseo de Recoletos)  
**GARANTÍAS:**  
 PESETAS  
 Capital social efectivo. 12.000.000  
 primas y reservas. . . . . 43.593.510  
 Total. . . . . 55.593.510  
 32 AÑOS DE EXISTENCIA  
 SEGUROS CONTRA INCENDIOS.—Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio.  
 El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público. HABIENDO PAGADO POR SINISTRATS DESDE EL AÑO 1854 de su fundación, la suma de PESETAS 59 MILONES 159.694.43.  
 SEGUROS SOBRE LA VIDA.—En este ramo de seguros garantiza toda clase de obligaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquier otra Compañía.  
 Subdirectores en esta provincia.— D. Julio Maluenda, paseo de Méndez Núñez, número 46, Alicante, y don Juan Llorca, calle de San Fernando, número 36, principal.

los vestidos rotos, se hallaban sentados ó echados sobre el pavimento en un rincón. Se divertían jugando. Con frecuencia se tiraban de los cabellos, se pegaban, chillaban, ó pronunciaban palabras groseras que daba asombro oír de los labios de tiernos niños.

Hasta aquí la mujer les había prestado poca atención; pero llegó un momento en que la enajenación insoportable de los niños y los gritos de: «¡Madre! socorro, socorro!» le hicieron perder la paciencia. Se arrojó hácia ellos, dió al primero que encontró á mano un puntapié, al segundo un puñetazo, y á los restantes algunos sonoros bofetones.

Entonces se dirigió de nuevo á la sartén, meneó una vez más la patatas y estalló indignada contra los niños en un lenguaje tan grosero, que los pobres chicos no podían aprender en él más que una lección de brutalidad.

He aquí vuestros crecidos adelantos, malvados bribones! gritó la mujer. Las patatas se han quemado. Luego vuestro padre gritará como un endemoniado y arrojará sobre mi cabeza una lluvia de palabras duras. Vosotros y él me creéis vuestra esclava y que solo vivo para trabajar y ser insultada desde la mañana á la noche. Pues bien, sí... Si no le gusta eso puede buscar otro árbol donde ahorcarse. ¿En dónde está vuestro famoso padre? En la *Cabra azul*, en casa de Pedro Lambin seguramente. Ha recibido ya su paga y el muy borracho se halla ya dispuesto á derramar el dinero en el gaznate. Esperad un poco, voy á conducirle aquí. No toquéis la cazuela durante mi ausencia, de lo contrario, os rompo la crisma á todos, tormento de vuestros padres!

Apenas la madre hubo abandonado la casa, cuando los niños principiaron á bailar descalzos por la lejía derramada en el suelo, de suerte que los muebles y la pared quedaron enteramente cubiertos de manchas cenagosas. Echaron á correr asustados cuando su padre apareció de repente en el umbral. El olor de las viandas quemadas le hizo exhalar un gruñido de descontento, el vapor de la lejía y del agua fangosa,

—Al contrario, lo reconozco así; pero si fuere por amor á ella y á mis hijos?

—Sí, Damhont, tus hijos; valientes mirlos harás de ellos! Vístelos solamente como á pequeños propietarios; déjales que vayan á la escuela; durante su larga juventud te costarán más de lo que puedes ganar. Se darán aire de señoritos y de holgazanes, mientras que tú, pobre diablo, después de trabajar toda la semana como un negro, ni siquiera podrás beber un azumbre de cerveza en compañía de tus amigos. Dale tus sudores y tu sangre, quebranta tu salud y abrevia tu vida, y cuando serán mayores, ya no querrán conocer ni mirar á su padre, al pobre y gastado obrero.

Estas palabras no dejaron de impresionar á Adriano Damhont. Parecía triste y reflexionó un momento. Luego dijo vacilante:

—Con todo, Wildenslarg, la instrucción es un tesoro, un poder que proporciona al hombre todas las aptitudes; y una vez que no podemos dejar otra herencia á nuestros hijos...

—Cuentos, quimeras de tu mujer! prosiguió el otro. Dime, por Dios, qué quieres que un hilador ó un tejedor haga de la instrucción?... ¿De qué no serviría ahora saber leer y escribir? ¿Has ganado menos porque tú, como yo mismo, no distingues una A de una B?... Vaya, vaya, eso no es más que orgullo y tontería. Nuestros padres han trabajado desde sus más tiernos años, nosotros les hemos imitado y nuestros hijos no tienen más remedio que trabajar también; con que, no hay más que hablar. ¿Tú crees que yo educaré á mis ovejitas con mi sudor para acostumbrarlas á la ociosidad? Alto ahí! ya una de ellas está en la fábrica y no tardarán en seguirla las demás. Eso da lastre á todos los bolsillos, amigo mío, y entonces se puede beber algún azumbre de cerveza y permitirse de vez en cuando alguna diversión... Y bien, qué es lo que dices?... ¿Celebras en nuestra compañía la jubilación de León Lironx?... Ea, no debes temer tanto á tu mujer; déjala que gruñe un poco; y si insiste demasiado, demuéstrole que eres hombre y hombre de corazón.



con 236 firmas, solicitan la suspensión de los efectos del ilegal acuerdo de supresión de la zona del extrarradio, y muy encarecidamente piden se abra una información para llegar al conocimiento de la verdad de lo ocurrido.

Uniría mi voto á los del alcalde de Jávea, Ayuntamiento y vecinos que apadrinan el acto de la supresión del extrarradio, si nos probará el alcalde D. José Soler y Bortomero, con su testimonio dejaría satisfecho al vecindario; que su casa de labor denominada *Lluca*, situada en la zona suprimida está agrupada á ningún otro edificio ó si dentro de un radio de distancia de la misma en dos kilómetros existe grupo de población habitada.

Concluyo haciendo las afirmaciones siguientes: Que en Jávea se recarita el impuesto de consumos por administración; que para el pago los veinte ó más destinos necesarios para el resguardo, se ha buscado y encontrado el medio de disponer de otras tantas credenciales; y esta es la verdadera madre del cordero, para la aprovechada Sociedad en comandita que tiene en usufructo el impuesto de consumos. Los derechos del común de vecinos que los parta un rayo.

Jávea 5 Marzo 1897. JUAN BAUTISTA CATALA ALBY.

### A SU TIEMPO

Es general el convencimiento de que que se acerca la caída de los conservadores, y en su virtud hácese cálculos acerca de la fecha en que habrá de ocurrir el cambio radical de política, ansiado por el país. Los que se dejan llevar por el sentimiento que en su ánimo producen las desgracias que sobre España pesan, y por el temor de que sean mayores aún las que le prepara el desconcierto conservador, desearían que el cambio ocurriese cuanto antes, hoy mismo, ó mañana á más tardar; se darían por satisfechos con que careciese de todo preliminar, y no echarían de menos la justificación de lo que entienden no ya conveniente, sino necesario, imprescindible, y sobre todo urgente, urgentísimo, para evitar un completo desquiciamiento.

La impaciencia es á todas luces excusable; los que padecen grave mal, sólo desean verse libres de él, y con mucha más vehemencia si por cualquier concepto, temen verlo aumen-

tado. No hay que pedirles frialdad, ni serenidad de juicio bastantes para comprender que su mismo interés exige que sufran algún tiempo más, porque así podrá ser más radical y completa la curación del mal.

El país tiene que apurar un poco más el cáliz de amargura que la situación conservadora representa; tiene que sufrir por algún tiempo todavía este gobierno resaca de todas las desdichas y de todas las torpezas, que sobre el país pasan como losa de plomo. No será mucho el tiempo que le resta de soportarlo, porque realmente sería peligroso en alto grado para todos los intereses que compromete; pero cuando menos, el que basta para demostrar ante las Cortes la necesidad de un cambio, ya evidenciada en la opinión.

Es conveniente que así suceda. Objetárase tal vez que hay en este procedimiento una exageración de convencionalismo. No es cierto. Las circunstancias son realmente críticas; amenazan á la nación española gravísimos conflictos en el exterior y en el interior, y aunque debe creerse que su razón, su derecho y su fuerza, con la ayuda de la Providencia, la sacarán en bien de todo ello, es preciso que los que han de regirla tengan en su apoyo, para su más libre y mejor desenvolvimiento, la justificación completa, absoluta, de que los ha llevado al gobierno, no el ánsia del poder, ni las satisfacciones de la ambición, sino la suprema razón de las necesidades de la patria.

Hay que apurar el cáliz de la amargura; no hay más remedio; pero es tan poco lo que falta, que no deban repugnarlo los que tanto llevan pasado; y menos si tienen, como deben tener, el convencimiento de que ha de pasar mucho tiempo, pero mucho, antes de que el partido conservador vuelva á ponerse en condiciones de ser poder otra vez, porque caerá maltracheo, roto en mil pedazos, y necesitará para reorganizarse, si es que es posible la reorganización, muchos años de alejamiento del gobierno.

### Política local y regional

#### No conspiran los pobrecitos

Nuestro apreciable colega *La Correspondencia de Alicante* insertó hace días un suelto de buena información, en el que manifestaba que los carlis-

tas de esta provincia son unos buenos machachos, muy patriotas y sinceros en sus palabras.

Advertimos, por buenas informaciones que los carlistas en esta provincia conspiran, haciendo la vista gorda á algunos alcaldes, no por miedo, sino porque son casi hermanitos.

Ayer repite la canción y dice:

«En Alicante, la actitud de los carlistas sigue siendo correcta y pacífica, y nada hace creer, según se nos asegura, que tengan fundamento las versiones que acerca del carlismo en general acogen los periódicos de Madrid.»

Caracterizados carlistas de Alicante aseguran que tienen por inexactas todas esas versiones.»

Ese patriotismo es mentira y tanto, que partidas tenemos ya en Zaragoza; en esta provincia, donde en las dos guerras pasadas han pasado por ella como alma que lleva el diablo, vamos á tener partidas carlistas, haga las protestas que quiera Calata yud desde Valencia, porque los carlistas, como el rubí del otro, están partidos por gala en dos.

Y saldrán arrollando á este señor catedrático y á otros, que nos da pena nombrarlos, por lo ilusos, los tremendones, que ya se pueden contener á duras penas, y el que quiera desmentirnos que lea los telegramas que publican los periódicos de buena información.

Por lo tanto, no queremos extremar las cosas, ni emplear un lenguaje violento, que ésto á nada conduce; pero debemos advertir al gobernador de la provincia que ciertos determinados alcaldes le ocultaran lo que ocurre, y os hombres del partido conservador deben licenciar á todos aquellos que les están preparando la más inicua de las traiciones.

Ahora cada cual que cumpla con su deber.

Nosotros estamos cumpliéndolo hace más de un año, desde aquellas correrías de propaganda, que no era otra cosa que sembrar para cojer mañana.

#### Remordimientos

No pretendemos mortificar en lo más mínimo al diputado conservador, D. Juan Poveda, autor único, según la frase de uno de sus amigos, de todos los desconciertos, de todas las violencias empleadas en aquellos días de omnipotencia oficial, en que á granel iban cayendo empleados, llegando á dejar sin pan á los de bajo sueldo, de

la Escuela Superior de Comercio, y aun aquellos que estaban ajustados á las prescripciones reglamentarias.

Allá el Sr. Poveda con sus remordimientos, y lea que por el ministerio de Fomento han sido declarados cesantes los empleados de la Escuela citada de esta ciudad, D. Miguel P. de Bonanza y Pardo, oficial de la secretaría; D. Julio Pórcel Pérez, escribiente; D. Luis Bernabeu Fopiano y D. Rafael Campo Ferrándiz, bedeles y D. Rafael Piana Maltes, mozo de aseo; habiendo sido nombrados para sustituirlos respectivamente y á propuesta del ministerio de la Guerra, los sargentos D. Jaime Albentosa Cartagena, D. José Dobón Diego, D. Manuel Ourubia, D. Vicente Quintanilla y D. José López, continuando los cesantes prestando servicio, hasta que se presenten á tomar posesión, los nuevamente nombrados.

Por dicho ministerio de Fomento, se confirma en propiedad en su destino, al mozo de aseo D. Tomás García y García, por haberse declarado la plaza desierta por el ministerio de la Guerra.

Ya todos han quedado iguales, que esto sucede cuando con atolondramiento se hacen las cosas.

#### Carta notable

De Jávea publicamos en nuestro número de hoy una extensa carta en la que se relata con minuciosidad de detalles el célebre asunto de consumos. Acerca de su contenido, llamamos la atención de nuestros lectores.

#### Migajas

Según el apreciable colega *El Republicano*, nos dedicamos á recoger migajas del fusionismo.

Frase que no debía haber empleado tan atildado compañero.

Aceptémosla, pues, como buena, y pidamos que para bien de los únicos, no se vean expuestos el día de mañana á recoger migajas de los conservadores.

#### Ya están ahí esos otros

¡Ea, ya han dado el primer chispazo!

En la tablilla del teatro se leían anteayer des partes en los que se daba cuenta de otra partida carlista en los montes de Teruel; pero no en la forma que la partida republicana de Novelda, sino con toda la consideración que los absolutistas merecen á los conservadores.

El gobierno recomienda energía y prudencia.

Si se hubiese tratado de republicanos, ya se hubieran querido defender la mitad de los insurrectos y estarían muertos.

Pero se trata de carlistas y la prudencia es muy necesaria.

Por supuesto que los prohombres de ese partido protestan y dicen que eso es una farsa del gobierno.

También pudiera ser, pero en vista de la agitación carlista, lo dudamos.

Tanta reunión y tanta llamada á las armas en los periódicos, en algo habían de parar.

Pero tranquilícense los carlistas. A los sublevados de Chelva y Teruel no se les hará nada.

¿Con qué derecho les han de castigar los que les han estado alentando?

### Ecos políticos

Respecto del silencio de Mac-Kinley, el Sr. Cánovas ha manifestado la opinión de que «quien calla otorga».

Mala lógica, D. Antonio. Quien calla, ni otorga, ni niega... pero protege á los súbditos norteamericanos.

Es decir, que la «callada» de Mr. Mac-Kinley es una «callada» que á cualquiera le haría exclamar: «¡Caracoles!»

Con lo cual ya hay lo suficiente para «hacerlos la merienda».

\* Dice *El Movimiento Católico* que el rey de Atenas está metido en un verdadero callejón, sin salida por ninguna parte: ni puede avanzar ni retroceder.

Como el pobre D. Carlos Siete. Ni puede avanzar ni retroceder tampoco.

Con la diferencia de que el rey Jorge está ejerciendo y D. Carlos ni ejerce ni ejercerá nunca.

### Carta de Madrid

7 de Marzo de 1897.

Señor Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío: Cánovas ha di-

Aliciano Damhout echó mano al bolsillo, sacó de él una moneda de cincuenta céntimos y la entregó á su camarada.

—De suerte, que esta noche, á las nueve en punto, en la *Cabra azul*, en casa de Pedro Lambin, dijo Wildenslag. Eso nos animará, proporcionándonos un placer del que hablarás aún en tu vejez!

—Procuraré asistir, pero no estoy seguro de ello, balbuceó el otro.

—Si tal, no serás tan tonto para dejar que otros teban tu dinero. Entónces, con seguridad podré decir que has quitado los pantalones á tu mujer... Imposible, Adriano, todavía nos han llegado á tal extremo.

En este momento, llamaron desde el despacho á algunos números y los dos amigos comprendieron que les había llegado el turno de recibir su salario de la semana.

Juan Wildenslag recibió antes su dinero; pero aguardó todavía para salir con su camarada. Cuando Adriano Damhout á la rejilla, le dijeron que debía quedarse con otros, con objeto de á levantar un ej.

Wildenslag le estrechó la mano una vez más y dijo al salir:

—Hasta la noche, pues. Si no vienes, te cruzo la espalda. Cuidado, cuidado, amigo mío! todos deben participar de la vida en este mundo. Sacrificate por tu mujer y tus hijos, te despojarán y te fatigarán sin compasión, hasta haber alterado por completo tu salud. Navega á todos vientos, después de nosotros el fin del mundo!... Harra! viva el buen humor!

Soltó una carcajada, hizo una cabriola y se lanzó á la calle seguido de los jóvenes hiladores á quienes debía distribuir su salario á la luz del primer farol.

### II

Al extremo de una estrecha callejuela, en el cuarto situado más allá del puente Nuevo, se elevaban unas treinta casitas de forma parecida y evidentemente construidas para ser alquiladas á obreros ó otra gente pobre.

En una de estas casitas, una mujer se hallaba ocupada en lavar ropa blanca y trajes de niño en un barreño.

Parecía hallarse aún en toda la fuerza de la edad. Sin duda había sido hermosa; tal vez lo era todavía; pero la suciedad de su traje, el descuido y la negligencia de que todo en ella y en torno de ella llevaba el flagante sello, no podían despertar otros sentimientos que la tristeza y el disgusto. Trabajaba con gran prisa, sumergía sus brazos desnudos en el barreño, sacudía y retorció la ropa con tanta brusquedad y rudeza, que el agua se derramaba á borbotones por el suelo y formaba como un mar en el torno de ella.

El vapor fétido de la lejía llenaba la estancia, y la lámpara colgada en la chimenea daba tan so'lo una luz débil y casi noctiva.

A su lado, sobre la sarten, se cocía la cena en una cazuela de barro. De vez en cuando sacaba sus manos del barreño, cogía una onchara de madera y meneaba con ella el contenido de la cazuela, con objeto de que la cena no se requemase.

Cuatro niños, varones y hembras, sucios, desquiciados y con

### Diario de Alicante

#### EL CALENDARIO



#### Correo

Para la línea de Madrid, se recoge la correspondencia, en los buzones hasta las dos de la tarde y ocho de la noche.—En la central, hasta las tres de la tarde y nueve noche.

Para la de Murcia, hasta las cuatro de la tarde en la central.

#### Ferrocarrile

Líneas de Madrid: *Tren corto* (hasta Venta la Encina), salida, 6:10 mañana; regreso 10:30 noche.—*Mixto*, salida, 9:30 noche; regreso, 5:30 mañana.—*Cerreo*, salida, 3:20 tarde; regreso, 10:20 mañana.

Línea de Murcia: *Mixto*, salida, 6:15 mañana; regreso, 9:54 mañana.—*Cerreo*, salida, 4:15 tarde; regreso, 7:28 noche.

#### Casa de Socorro.

La guardia para hoy, está á cargo de D. Vicente Seguí.



cho que ha colocado en Londres una suma importante para las atenciones de la campaña de Filipinas.

Niega que no piense en el envío de refuerzos, pero dice que si que los enviaría, aunque esto significase un gran quebranto para el gobierno si las circunstancias lo exigieran.

Cánovas se niega á enviar á Cuba un sólo hombre más, á pesar de que al general Weyler no le disgustaría tener 20.000 hombres más á sus órdenes.

Se han recibido algunas cartas de Cuba hablando acerca de la actual situación de la insurrección y asegurando que ésta se halla extraordinariamente quebrantada.

Llaman la atención acerca del lenguaje que observan los periódicos *La Patria* y *El Porvenir*.

La carta dirigida por la viuda de Maceo á Castelar agradeciéndole las frases que éste dedicó al guerrillero insurrecto, el artículo publicado por uno de aquellos periódicos manifestando que España siempre dejará en Cuba restos de su espíritu noble y levantado, y otros párrafos en que se habla de las divergencias que se han suscitado entre el cabecilla Varona y otros, dejan entender que la opinión favorable á España comienza á ganar mucho terreno en el mismocampo insurrecto.

Suyo afectísimo, *El Corresponsal*.

### Noticias de todas partes

#### Procesión cívica

La procesión cívica celebrada ayer mañana en honor de los mártires de la Libertad, se vió muy concurrida presidiendo el primer teniente de alcalde, Sr. Ferré, con una comisión del Ayuntamiento.

Llegados al monumento provisionalmente instalado, se depositaron las coronas ofrecidas para honrar la memoria de los sacrificados por el absolutismo.

Cada día oímos nuevos elogios del «Estómago Artificial», por sus efectos maravillosos en las enfermedades del estómago.

Depósito en esta capital, en la farmacia de Rodríguez, Mayor 23

#### Subasta

La comisión provincial en sesión de 8 del corriente, acordó señalar el día 6 de Abril próximo y once horas de su mañana, para la adjudicación en pública subasta de los acopios necesarios para la conservación de la carretera provincial de Elche á Dolores, cuyo presupuesto de contrata asciende á la cantidad de 3.478 pesetas, 75 céntimos.

#### Defunción

Con verdadero sentimiento, con la pena intensa que produce en el ánimo mejor templado para las adversidades la ausencia eterna de los seres á quienes se ama, hemos recibido una infausta nueva: el fallecimiento acaecido en su quinta de Aspe de nuestro respetable y querido amigo D. Ginés Alberola Acaz, padre de nuestro distinguido colaborador y amigo no menos querido, el galano escritor D. Ginés Alberola.

Empleado del Estado durante luegros años, su hoja de servicios era brillante prueba de su integridad de carácter, moralidad intachable y aptitud reconocida. Hombre de grandes virtudes, del culto del hogar, hizo su deber más ineludible y de su familia el objetivo de sus afanes y desvelos.

Modesto en grado sumo, enantaba por la sencillez de sus actos y lo patriarcal de sus costumbres.

Desoñase en paz! A sus hijos D. Ginés y Doña Antonia, hija política doña Pilar Sanz de Alberola y demás familia, enviamos la expresión sincera de nuestro más sentido pésame.

A su legítimo sentimiento por tan irreparable pérdida, unimos el nuestro no menos sentido, deseándoles la

resignación cristiana que es imprescindible en golpes tan rudos del infortunio.

#### Exposición

Antes de que termine el corriente mes se verificará en París la apertura de la Exposición Internacional del Progreso, dirigida por el ingeniero Mr. Emilio Boettcher y de la que es comisario general en España don Leoncio Agües.

Al certamen, que abarca las secciones de productos alimenticios, higiene, comercio, industria, invenciones, bellas artes, etc., han acudido muchos españoles, y aún espera la Comisaría que acudan más hasta el 10 de Abril, día en que se cerrará el plazo de las admisiones.

#### Exportación de vino

Durante el finado Enero, España ha exportado á Francia por las diferentes Aduanas de la República 343.802 hectólitros de vinos ordinarios y 19 mil 438 la litera, que suman en conjunto 372.240 hectólitros. De éstos hanido al consumo francés 321.665 hectólitros, valorados en 10.915.003 francos.

#### A cobrar

Las personas que tengan que cobrar asignaciones para la zona de reclutamiento de esta capital, deberán presentarse en dicho centro para el cobro, del 12 al 20 de cada mes, pues pasada esta fecha, no podrán hacer efectivo el importe de sus asignaciones hasta el mes siguiente.

### SPORT

#### Una sala de armas

Entre los diversos géneros de sport que desarrollan agilidad y fuerza y conserva el tipo de esas razas del Norte de contextura atlética arrogante y varonil, ninguno de tan innegable importancia como el noble ejercicio de las armas.

La sangre anémica de esta generación que lucha sin tregua por la existencia, necesita hierro, y para cortar de raíz las dolencias que tanto abundan antes de llegar á la mitad de la vida, precisa que la esgrima entre en la categoría de medicina, no descuidando los padres, elemento tan indispensable para la educación de sus hijos.

La esgrima que equilibra y sostiene las fuerzas y que proporciona desembarazados movimientos á los que consagrados al ejercicio de profesiones sedentarias hacen caso omiso de cuanto tiende á vigorizar y desarrollar el organismo, es tan precisa é indispensable á la vida, como el alimento y el aseo.

Y en el orden moral, la garantía de ser respetado, la seguridad de que contra una agresión ha de saber defender su derecho, hacen resaltar su necesidad en todos los órdenes de la vida.

La sala de armas instalada recientemente en el «Gimnasio higiénico» que dirige con notable acierto el profesor del Instituto Sr. Muñoz, encomendada al competente maestro, señor D. Mariano Moreno, responde á estos fines eminentemente prácticos. Ayer noche, accediendo á cariñosas instancias que nos honraron mucho, preensiamos una de sus clases particulares (la de nuestro querido amigo el Sr. Gadea Pr.), visitando con detención el local decorado con sencillez y severidad no exenta de elegancia.

El acero en manos del Sr. Moreno parece recobrar inteligencia y voluntad. Vibra impulsada por una fuerza superior que causa admiración y produce simpatía.

Los periódicos locales, á raíz de la inauguración de la sala, fueron pródigos en frases encomiásticas del noble sport. Desde entonces dedican pocos (mejor dicho, ninguna) líneas é á estimular el ejercicio saludable de las armas.

Cuestión de pareceres y de afinidades.

A nosotros nos parece poco cuando de encomiar las ventajas inapreciables de la esgrima, se trate.

C.

### Sección recreativa



### MODAS

Modelos exclusivos para nuestras lectoras, de los grandes almacenes de «El Siglo».



#### Disfraz de capricho

Dominó de sura h color rosa; totera de terciopelo bordada en oro con echarp de gasa plegada acordeón hasta el borde; mangas con dos bollos y volantes, también de gasa; mariposa de gasa negra, bordada en oro; capuchón y cuello de Bruselas; lazo con un bouquet en el cuello.



#### Traje para paseo

De pañete gris; torera adornada con trefcilla y un pequeño agremán, abierta sobre un peto liso; cuello alto con dos volantes de seda glasé y otro blanco; mangas estrechas con un pequeño bollo y volante de gasa en el borde. Falda medio acampanada con iguales adornos.



#### Vestido para niñas de cinco á siete años

De terciopelo negro, enteramente flojo y un poco arrugado en el delantero; cuello de nansú, con pliegues de guipur y una pequeña ruxa; mangas al bies con cartera, haciendo juego con el cuello.

### ARTISTA DE ÓPERA



Emma Nevada

Señor Director: Deseando que puedan conocerlas todos los lectores de su periódico, sustituirémos en lo sucesivo el último cliché de modas, por el retrato de una de las artistas más en boga.

### Sección de espectáculos

#### Teatro Principal

Anteayer noche se representó en este coliseo por la notabilísima compañía de ópera italiana que en él ha actuado «Il Barbieri di Siviglia».

En su interpretación obtuvo merecidísimos y nutridos aplausos la eminente diva Sra. Galvani.

\*\*

#### Teatro Circo

Esta noche tendrá efecto en este coliseo el beneficio del director de la compañía italiana de ilusiones reales, Casare Watry, quien presentará al público, «La decapitación de una persona».

Auguramos un éxito.

### Anuncios y reclamos

Dirección del Sindicato de Riegos de la huerta de Alicante

El estado del Pantano en el día de ayer á las cuatro de la mañana, es el siguiente:

Existencia de agua, 58 palmos.  
Pared descubierta, 69 y id.  
De cieno, 69 id.  
Entra, 1 1/2 hila floja.  
Salen, 1 hila.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 8 de Marzo de 1897 — V. Gadea.

## TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Madrid 8 (3 t.)

Noticias de Cuba

La operación combinada en Rosario sobre la partida de Rubí dice el parte oficial que fué disuelta por el general Suárez Inclán.

Este ha quedado muy satisfecho del resultado obtenido.

En varios reconocimientos en las provincias de Matanzas y Pinar del Río, el enemigo ha sufrido bastantes bajas.

Se han presentado á indulto nueve insurrectos.

Telegrama del Casino

Madrid 8 (8:29 p.)

Habana constante movimiento tropas numerosos encuentros 71 insurrectos muertos.

Manila nada operaciones actualmente hospital militar mil enfermos.

Créese partida Teruel internándose montes maestrazgos.

Guardia civil activa persecución.

Bolsa

Cotización, 62'85.— Cambio París, 27'40.

ALICANTE—1897:

IMPRESA DE LA VIUDA DE R. JORDA

A cargo de José Coma

ENCUADERNACIONES DE LUJO Y ECONÓMICAS

LIBROS RAYADOS

CARPETAS—SOBRES

IMPRESA DE

EL GRADUADOR

Progreso, 6 y Mayor 52.—Alicante

Periódicos diarios

REVISTAS

TARJETAS

B. L. M.

CIRCULARES

MENÚS

FACTURAS

Y TODA CLASE DE

trabajos tipográficos





**PEDRO DOMEQ**  
COSECHERO  
ALMACENISTA  
y Extractor de Vinos,  
JEREZ DE LA FRONTERA.

CASA FUNDADA EN 1730  
autorizada para el uso  
de las armas reales por R. O. de  
18 de Octubre de 1824.

**DESTILADOR**  
de aguardiente puro de vino  
estilo

**COGNAC FINE CHAMPAGNE**  
Marcas, una, dos y tres Cepas Extra.

**PEDID COGNAC DOMEQ**

Representante en Alicante, D. Rafael Sánchez, grelo  
Gravina, 5.



## Servicio de la Compañía

TRASATLANTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales: el 10 y 30 de Cádiz, y el 20 de Santander.  
Línea comercial de Puerto Rico.—Un viaje mensual saliendo de Santander el 5 y de Vigo el 7 para San Juan de Puerto Rico, con prolongación a Habana y admitiendo carga y pasaje con trasbordo de este último punto, para los litorales de Puerto Rico, Cuba, Méjico, Costafirme y Pacífico.

Las salidas de Puerto Rico en los viajes de retorno tendrán lugar los días 9 de cada mes.  
Línea de Filipinas.—Extensión a Ilo Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Persico, Costa Oriental de Africa, India China, Cochinchina, Japon y Australia.

Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro viernes, a partir del 5 de Enero de 1894, y de Manila cada cuatro jueves, a partir del 25 de Enero de 1894.

Línea de Buenos Aires.—Seis viajes anuales para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Malaga.

Línea de Fernando Poo.—Cuatro viajes para Fernando Poo, con escalas en Las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Servicio de Africa.—Línea de Marruecos.—Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escala en Melilla, Malaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

**AVISO IMPORTANTE**—La compañía previene a los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Servicio de Tánger.—El vapor Joaquín de Piélagos sale: de Cádiz para Tánger, Algeciras y Gibraltar los lunes, miércoles y viernes; retornando a Cádiz, los martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones mas favorables, y pasajeros a quienes la compañía da alojamiento muy comodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasaje para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes.—En Barcelona, la Compañía Trasatlántica y los señores Ripoll y Compañía plaza de Palacio.—Cádiz, la Delegación de la Compañía Traatlántica.—Madrid, Agencia Compañía de la Trasatlántica, Puerta del Sol, 13.—Santander, señores Angel B. Pérez y Compañía.—Coruña, D. E. de Guarda.—Vigo, D. Antonio López de Neira.—Cartagena, Sres. Bosch Hermanos.—Valencia, Sres. y Dart Compañía.—Malaga, D. Luis Duarte.—Alicante, Sres. Faes y Compañía.

**CATARROS, TOS PERTINAZ, BRONQUITIS  
PLEURESIA**

Tisis pulmonar, Tuberculosis

En los Hospitales de Francia se han obtenido los mas  
brillantes resultados empleando las

**CÁPSULAS SERAFON**  
DE GUAYACOL Y IODOFORMO  
Y LAS

Cápsulas Serafon de Guayacol, Iodoformo y Eucalipto!

De venta en la farmacia de D. Vicente Sorribes, calle de Riego, núm. 20,

**COMPAÑÍA COLONIAL**  
**CHOCOLATES Y CAFÉS**  
LA CASA QUE PAGA MAYOR CONTRIBUCION INDUSTRIAL  
EN EL RAMO Y FABRICA

**9.000 KILOS DE CHOCOLATE AL DIA**

**3 medallas de oro y altas recompensas industriales**

Depósito general Calle Mayor, 18 y 20  
**M A D R I D**

# DISPONIBLE

Con arreglo á la Ley, cada anuncio  
pagará 10 céntimos por impuesto del  
timbre.